



Escanéame



Economía



Fallos de la Corte Constitucional le han costado al país más de \$ 2.150 millones

Desde hace algunos años, los fallos de la entidad han tenido repercusiones no solo políticas, sino también económicas. El órgano ha tenido fallos con un impacto en las finanzas públicas y economía nacional. El más importante tiene que ver con la Consulta Popular de agosto de 2023, sobre detener la actividad petrolera en el Parque Nacional Yasuní. Tras ganar el 'Sí', Petroecuador deberá dejar de producir crudo en el Bloque 43-ITT. Según Petroecuador, se perderán \$ 1.200 millo-

nes al año por dejar de producir unos 55 mil barriles por día. La situación tendrá un gran impacto en las finanzas públicas y empleo.

Otro fallo polémico tiene que ver con el aumento de sueldos a los profesores, que le costará al fisco unos \$ 500 millones al año.

La CC también ha revisado medidas que le han quitado ingresos al país. En junio de 2024, la entidad aprobó dar de baja a parte de la reforma tributaria de Lasso.

Caso Chevron Ecuador

Villavicencio reveló el fraude perpetrado contra Chevron en Ecuador

El 9 de agosto de 2023, Ecuador se conmocionó con el asesinato de Fernando Villavicencio, quien era uno de los favoritos para ganar las elecciones presidenciales 2023.

Un año después, Carlos Angulo, líder del grupo terrorista Los Lobos, y Laura Castillo fueron sentenciados a 34 años de prisión por planificar el asesinato.

Villavicencio es recordado por destacar varios escándalos de corrupción del gobierno del expresidente Rafael Correa (2007-2017). En 2013, publicó una investigación sobre la intromisión del régimen de Correa en el juicio en contra de Chevron en Ecuador.

El Gobierno correísta acusó a Villavicencio y a Cléver Jiménez de divulgar el contenido de correos intercambiados



entre el expresidente Correa, el exprocurador Diego García y el exsecretario jurídico, Alexis Mera, por el caso Chevron.

El 22 de septiembre de 2020, Villavicencio escribió en su cuenta de Twitter: "Esta investigación sobre el fraude en el caso #Chevron publicada en 2013 originó la demanda penal, el allanamiento y 4 años de persecución de @MashiRafael en mi contra".

Minería en Ecuador



Exportaciones mineras alcanzarán los \$ 3.300 millones de dólares al cierre de 2024

Ecuador prevé terminar 2024 con exportaciones mineras por unos \$3.300 millones, según la Cámara de Minería de Ecuador (CME), entidad que alerta sobre el peligro del avance de la minería ilegal vinculada a grupos delincuenciales.

Carolina Orozco, presidenta de la CME, recordó que los productos mineros son el cuarto rubro en exportaciones de Ecuador, y el primer rubro en exportaciones no tradicionales.

En 2023, el país cerró con exportaciones mineras por más de \$3.324 millones, dejándole al Estado más de \$762 millones.

En el primer trimestre de 2024, las exportaciones minerales superaron los \$752 millones, y generando más de 25 mil empleos directos y 76 mil indirectos.

Extracción ilegal

"Vemos con muchísima tristeza cómo la extracción ilegal va tomando muchos espacios, muchos de ellos ecosistémicamente sensibles dentro de nuestro país, perdiendo riqueza ecosistémica, pero también social", aseguró Orozco.

Orozco criticó que activistas ambientales que se oponen a la minería no levanten su voz con igual potencia contra la extracción ilegal.



Deportes

Neisi Dajomes defenderá su título de campeona olímpica

La levantadora de pesas ecuatoriana Neisi Dajomes, está en los Juegos Olímpicos de París 2024 defendiendo su título de campeona olímpica y como abanderada de la delegación de Ecuador.

La primera mujer ecuatoriana en ganar una medalla olímpica de oro llega a París 2024 cargada de experiencia, madurez y en un gran momento deportivo.

Más allá de su espléndida sonrisa, la mujer de oro de la Amazonia ecuatoriana cicatriza dolorosas heridas ocasionadas por la pérdida de su hermano mayor, Javier Palacios, y de su madre, Orfelina Dajomes, ambas previas a la hazaña alcanzada en Tokio 2020.

Caso Chevron Ecuador



"Seguimos viviendo de los campos de la Texaco"

Fernando Santos y Wálter Spurrier analizaron el presente de la industria petrolera ecuatoriana.

La situación de la industria petrolera ecuatoriana es crítica.

Dos expertos – el exministro de Energía, Fernando Santos, y el analista económico, Wálter Spurrier, - coincidieron en que la producción petrolera, principal motor de la economía ecuatoriana, actualmente solo se mantiene gracias a los campos que fueron operados por Texaco en la Amazonía.

En Ecuavisa, Spurrier señaló: "El Ecuador, desde que Texaco encontró el petróleo hace más de 50 años, no ha llevado una política que incentive a buscar más petróleo". "Tenemos muy poca inversión en búsqueda de petróleo y seguimos viviendo de esos campos muy generosos de la Texaco, pero que ya no dan más".

Por su parte, Santos manifestó en radio Atalaya: "De los 500 mil barriles por día que se producen, 200 mil, actualmente 250 mil vienen de la Texaco, lo que era Texaco, y 250 mil de los contratos que firmamos en tiempo de Febres Cordero".

"Había un muy buen ambiente para la inversión extranjera, los impuestos altos, buenos beneficios para el país".

Economía

Productos ecuatorianos con Denominación de Origen obtienen reconocimiento del Reino Unido.



Este reconocimiento beneficiará a pequeños productores de Loja, Galápagos, Morona Santiago y Pastaza.

El Gobierno del Reino Unido ha reconocido las Denominaciones de Origen (DO) de varios productos ecuatorianos, incluyendo el Café de Origen Lojano, Café de Galápagos, Maní de Transkutukú y Pitahaya Amazónica de Palora.

Este reconocimiento beneficiará especialmente a pequeños productores de Loja, Galápagos, Morona Santiago y Pastaza. Las Denominaciones de Origen son nombres de lugares geográficos determinados que designan productos de esas zonas. Esta certificación es un tipo de Derecho de Propiedad Intelectual que garantiza la calidad y autenticidad del producto.

Los productos con DO son percibidos como exclusivos y de alta calidad, lo que permite a los productores obtener mejores precios.

Actualmente, siete productos ecuatorianos cuentan con el reconocimiento de Denominación de Origen, incluidos los cuatro recién avalados por el Reino Unido, así como el Miske, el Sombrero de Montecristi y el Cacao Arriba.

Economía

¿Qué implica que Ecuador haya entrado en recesión?

El Banco Central de Ecuador confirmó que la economía del país ha entrado en recesión desde el primer trimestre de 2024.

La recesión ha afectado el consumo interno, la inversión y el gasto gubernamental. En el primer trimestre de 2024, el consumo de los hogares y las inversiones disminuyeron.

Las consecuencias podrían ser el aumento del desempleo, que reduce el consumo. Las pequeñas y medianas empresas, las más vulnerables, pueden enfrentar cierres permanentes. La incertidumbre

económica reduce la inversión, y el gobierno puede aumentar su endeudamiento, agravando la carga futura.

La recesión también puede incrementar la pobreza y la desigualdad.

El gobierno de Daniel Noboa enfrenta restricciones de liquidez y un gran déficit de financiación, que en 2023 alcanzó los \$ 4,800 millones, 5 % del PIB. Para mitigar estos problemas, se han implementado créditos con el Fondo Monetario Internacional, aumentos del IVA, entre otros.

Se anticipa que la recesión continuará en el segundo trimestre de 2024.

Provincia de Napo

Napo: La ruta de la guayusa sigue fortaleciéndose

Técnicos de los ministerios de Agricultura y Ambiente, y del proyecto Pago por Resultados del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), recorrieron varios sectores de Napo identificando los puntos agroturísticos estratégicos que formarán parte de la ruta de la guayusa.

Varios representantes de los gobiernos autónomos de la provincia también conocieron sobre la iniciativa 'Ruta Agroproductiva de la Guayusa en la Provincia de Napo'.



Se busca intercambiar conocimientos y experiencias para ir nutriendo el diseño de la ruta, con el único objetivo de garantizar el real desarrollo de los productores y comunidades.

La guayusa ha sido seleccionada por su relevancia en tres aspectos clave: su valor cultural, su contribución a la alimentación y su potencial como atractivo turístico. Con estos elementos, el PNUD busca impulsar una gran ruta turística y productiva que realce la riqueza de Napo, beneficiando a las comunidades locales.